
科技園擬赴海外為港吸才
指港創科勢頭倍數式增長 歡迎有興趣者來港發展

過渡屋「雅匯」二期今起接受申請
香港文匯報訊（記者 文森）由聖雅
各福群會與社聯協作推出的欽州街組合
社會房屋項目「雅匯」第二期，將於今
年5月至6月陸續入伙啟用，並由即日起
接受申請，至下月27日截止。

提供76伙一人單位
「雅匯」自2022年初投入服務，第一
期已提供共205戶單位，第二期項目將
提供76個135平方呎的一人單位，每個
單位附設獨立洗手間及浴室，並提供電
熱水爐、冷氣機及使用電爐的煮食空
間。
「雅匯」第二期位於深水埗欽州街1A
號，現正接受兩個類別合資格人士申
請，申請者須為年滿18歲或以上香港居
民；現居於劏房、寮屋、天台屋及其他
環境惡劣居所或有迫切住屋需要；有全
職工作或已申請綜合社會保障援助；有
切實可行遷出計劃，並在兩年為上限的
住宿期內遷出。甲類申請人並須輪候公
屋最少3年，乙類申請人為輪候公屋不
足3年或沒有輪候公屋而有迫切住屋需

要的人士。兩個類別申請人均須通過聖
雅各福群會社工面試評估及審批。

最快可於5月入伙
聖雅各福群會高級經理陳雅茵昨日表

示，「雅匯」除為基層家庭改善住屋環
境，亦十分重視居民間鄰舍關係、社區
認識和健康生活。她指居民透過日常生
活的溝通往來，例如一同慶祝節日、參

與鄰里福利事務、種植及運動等各類活
動，建立良好支援網絡。第二期單位即
日起開始接受申請，她期望住屋支援服
務可讓更多有需要人士受惠，成功獲批
住戶預計可於今年5月至6月陸續入伙。
有興趣的公眾、社福機構及地區組織

可於網頁申請。更多詳情可瀏覽網頁
https://socialhousing.sjs.org.hk 或 致 電
6916 7670查詢。

◆單位附設獨立洗手間
及浴室。

◆欽州街組合社會房屋項目「雅匯」第二期由即日起接受
申請，圖為該項目構想圖。

香港積極發展成為國際創科中

心，從創科土地、基建、資金到

人才都持續加大投入。香港科技

園公司主席查毅超昨日於傳媒午

宴上形容，香港的創科勢頭正以

倍數形式增長，社會復常後香港

的短期目標清晰，就是要成為國

際創科中心，應張開雙手，歡迎

所有對創科有興趣的人來港發

展。科技園公司並計劃到新加

坡、馬來西亞等東南亞地區，以

及美國矽谷、西岸等地進行招聘

交流，吸引科技人才來港。
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香港文匯報訊（記者
高鈺）香港科技大學與中
國醫藥創新促進會（中國
藥促會）昨日簽署合作備
忘錄，成立兩個創新及研
究中心，致力提升香港醫
藥創新轉化能力，為大灣
區以至國家的醫藥創新作
出貢獻。逾二十家知名製
藥企業包括復星醫藥、上
海醫藥、榮昌生物及亞盛
醫藥等中國藥促會成員的
代表，昨日亦與科大學者
及初創公司，就神經退行
性疾病、癌症及衰老相關疾病藥物治
療等生命健康科技研究成果深入交
流。

葉玉如：獻力兩地醫藥監管機制
根據協議，兩方將建立「大灣區生
物醫藥國際創新中心」及「大灣區生
物醫藥發展政策研究中心」。前者會
結合科大的基礎研究優勢和藥促會各
會員的醫藥創新產業化能力，推動大
學科研成果產業化；後者則會開展藥
品、醫療儀器監管科學方面的研究，
為香港與內地政府相關單位提供政策
建議，亦會研究開辦「醫藥創新研發
管理課程班」，及推動為香港藥品與
醫療儀器等建立審評審批機制，促進
兩地藥物監管機制對接。

科大校長葉玉如指出，香港特區
政府上周發表的財政預算案宣布預
留60億元設立生命健康科研學院，
促進大學與研究機構合作，科大很
高興能與中國藥促會共同建立兩所
研究中心，相信能推動兩地的醫藥
創新研究與轉化，為兩地醫藥監管
機制出謀獻策，促進整個地區的生
命健康科技發展。
中國藥促會執行會長宋瑞霖表示，

生物醫藥是全球高度關注的領域，香
港可發揮背靠祖國和自身基礎研究的
優勢，率先在生物醫藥創新領域取得
突破，希望該會與科大合作建立兩個
創新研究中心，能推動大學相關科研
產業化及兩地監管機制對接，促進大
灣區藥品及醫療儀器創新發展。
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科技園公司昨日舉行傳媒午宴，查毅
超提到，目前本港有超過5萬人從事

研發工作，其中1.1萬人在科學園，隨着
未來10年至15年，香港的創科土地將增
至現時的4倍，他相信香港需要的創科人
才也會倍增，或有機會達到20萬人以上。

倡設配套便利海外人才留港
查毅超表示，特區政府推出吸引人才
措施時如「投石問路」，樂見「高才
通」推出短時間已受歡迎，但相信優化

方面仍可進一步探討。他認為，應多考
慮如何吸引海外及內地人才來港讀書，
並設立配套，便利他們畢業後留港作出
貢獻。
科技園公司行政總裁黃克強表示，現

時有超過1,200間創科企業落戶科學園，
數目較5年前增加七成，工作人口亦較5
年前多近五成。惟他亦強調，香港若要
發展成為國際創科中心，現時數量並不
足夠，期望各界積極配合特區政府《創
科藍圖》中所訂的目標，在2030年初創
公司數量達到7,000間，創科從業人員不
少於10萬人。
科技園公司人才及人力資源總監王秀

麗指出，創科行業「有錢途、有前
途」，但據政府統計處數據，本港2021
年的創科人才空缺達到31.9%，部分園區
公司亦反映招聘困難。因此，科技園公
司將分階段推動全球路演計劃，「首先
會去東南亞地區，如新加坡、馬來西

亞，這些地方過去幾年都銳意發展創
科，已累積很多香港僱主需要的人
才。」他們亦會到美國矽谷、西岸等城
市的大學和辦學團體交流，吸引學生到
港從事創科，「我們會特別加強跟香港
留學生宣傳本港的創科工作機遇，若能
夠吸引他們回港，絕對是很大的人才供
應。」
科技園公司項目及發展總監鄧栢齡則

介紹多項發展計劃，包括已開展科學園
第二階段擴展計劃，將聚焦於生物科技
領域，設置9層的生物科技實驗室大樓，
「大樓將提供最新、最高端的實驗室設
備……希望項目可在2025年第一季完
成。」亦正興建第二期創新斗室（Inno-
Cell），暫定2027年至2028年落成，為
園區公司員工提供更多住宿空間。
此外，馬料水填海計劃則將在2029年

完成，除用於創科發展外，亦會預留部
分用地給社區發展。

香港文匯報訊（記者 藍松山）立法
會司法及法律事務委員會原定昨日討論
《法律執業者條例》的修訂建議。出席
會議的律政司司長林定國表示，修例與
全國人大常委會去年底就香港國安法釋
法相關，當中的議題涉及在香港沒有全
面執業資格的海外律師，以專案申請的
方式來香港執業的問題。他形容該議題
「極為重要，亦相當複雜」，認為昨日
安排的50分鐘討論時間並不理想及不充
分，因此在上周已致函委員會，希望在
時間上能有更好的安排。最終委員會主
席廖長江宣布，將議程押後至3月17

日，並預留3小時討論，屆時將邀請全
體立法會議員出席。
林定國指出，有關今次修訂《法律執

業者條例》的建議，是關乎全國人大常
委會就香港國安法第十四條及第四十七
條的解釋，當中的議題涉及在香港沒有
全面執業資格的海外律師，以專案申請
的方式來香港執業的問題。
他提到，特區政府明白到議員、法律

專業團體及社會人士對有關議題有不同
意見，為確保修例能夠準確和有效履行
政府在維護國家安全方面的憲制責任，
希望細心聆聽各方面的意見，以及作出

充分的考慮，並且必須有充分的時間與
各位議員討論，做好解說及回應相關的
問題。

料預留3小時討論
他認為，由於議題極為重要及複雜，

昨日就修例預留的50分鐘討論並不理想
及充分，預計修例討論需時不少於兩三
小時，因此已於上周五（24日）致函立
法會，希望延後會議並延長討論時間。
最後，委員會主席廖長江表示，將相關
議程押後至下月17日，並預留3小時討
論。

香港文匯報訊（記者 文森）新年度
財政預算案宣布向「海運及空運人才培
訓基金」注資2億元，用以支援海運、
航空及物流業的人才培訓，加強推動高
端、高增值及智慧物流的發展，以提升
本港的國際航空樞紐和國際航運中心地
位。運輸及物流局昨日向立法會經濟發
展事務委員會匯報有關基金使用情況，
基金自2014年至今已惠及超過1.5萬名
學生及在職從業員，預計基金結餘至
2024/25年度內會接近耗盡，故就注資2
億元建議徵詢委員會意見。
運輸及物流局副秘書長林雅雯於會上
表示，特區政府明白培育人才對於海運
航空及物流業長遠發展的重要，故於
2014年成立基金，藉此吸引更多年輕人
入行，培訓相關學科學生以及業內人
士，提升行業的能力及專業水平。她指
出，基金推行計劃至今已惠及超過1.5萬
名學生及在職從業員，另資助推廣活
動，參與人數逾6.5萬人，該局正研究推
出更加多優化及新措施，並在與相關委
員會及專責小組作出審視後，希望可於
今年中陸續推出。

林雅雯說，基金現時總承擔為3億
元，按現時支出情況，相信到今個財政
年度完結時，總支出為1.7億元，在推
出優化及新措施後，基金結餘至2024/
25年度內會接近耗盡。為支持現行計劃
及新措施，以培訓相關人才及行業長遠
發展，故建議向基金注資2億元。
會上多名立法會議員均對注資表示支

持。選委會界別陳紹雄指出，行政長官
施政報告提到要搶人才、培訓人才，而
海運及空運業界更需要培訓人才，且3
年疫情下很多從業員都已轉行而出現人
才短缺，支持注資以延續及提升相關行
業發展。惟他亦關注到，過往接受培訓
基金資助學員或從業員，需繼續留在海
運及空運業服務履行計劃中相關規定至
少服務一年的情況，若成效不理想，應
考慮如何修訂，「否則即使花了兩三億
元，屆時可能成效不彰。」
林雅雯回應時指出，該局有就培訓獎

學金計劃作跟進調查，4個涉及海運方
面的獎學金或與學術合作計劃，完成培
訓後有加入海運行業的學員比率介乎
68%至75%，他們基本上符合至少在行

業服務一年的要求。而截至去年底再審
視時，仍有六七成人仍從事相關行業；
13%至21%學員則因志向及其他原因而
選擇離開行業。

議員倡吸引年輕人入行
航運交通界議員易志明亦對注資表示

支持，尤其是加強物流業人才培訓方
面，並指應集中向年輕人宣傳物流業並
吸引他們入行，「許多青年甫聽到物流
就以為是『搬運』，是『咕喱』，當然
不想做了。現今的物流業涉及很多大數
據及資訊科技應用，一定要令年輕人了
解行業是什麼。」

政府注資兩億 助基金育海空運人才

◆運輸及物流局副秘書長林雅雯
香港文匯報記者涂穴 攝

立會延至下月中商修訂《法律執業者條例》

◆香港科技大學和中國藥促會昨日簽署合作備忘錄，成立兩個創新及研究中
心。

◆香港神經退行性疾病中心研發總監傅潔瑜（中）
向中國藥促會會員機構代表介紹阿爾茨海默病的基
因治療研究項目。

香港文匯報訊（記者 林熹）為增加內
地與香港的青年的交流，香港菁英會副主
席高松傑上周六（25日）組織了超過40位
來自深圳、廣州、香港的青年，首次在麥
理浩徑行山。他期望未來定期透過舉辦康
體文娛活動，未來擴大在商業方面圈子，
並打造大灣區生活圈。
高松傑表示，他與這些青年在香港建立

了交流群，計劃每個星期邀請不同地區的

青年一起行山。
他期望利用行山的契機，通過與青年交

流這種軟性工作，了解內地的生活文化，
打造大灣區生活圈。待活動更加成熟後，
可以進一步打造商業學業方面互相扶持的
圈子，並與許多來自內地商界的朋友交流
溝通，為以後公司註冊、公司交流合作等
方面，以及企業融入大灣區發展打好基
礎。

◆超過 40
位 來 自 深
圳、廣州、
香 港 的 青
年，日前一
起赴麥理浩
徑行山。

◆香港科技園公司昨日舉行傳媒午宴，介紹公司願景和最新發展。 香港文匯報記者姬文風 攝


